

Urgen líderes para resolver el problema del agua: Padilla Domínguez

■ ATIZAPÁN DE ZARAGOZA, MÉX.- “El problema del mundo es el agua y los alimentos. Hay agua en el planeta pero las naciones, para su aprovechamiento, requieren de excelentes gobernantes y en el Estado de México el tema es prioritario, pues es un asunto de vida y el gobernador Enrique Peña Nieto lo asume como fuerte compromiso y de los 400 ya cumplidos, la tercera parte tiene que ver con el vital líquido”, afirmó Roberto Padilla Domínguez, secretario técnico del gabinete del gobierno del Estado de México.

Al participar en el Simposio Internacional sobre Estrategias Colaborativas para el Desarrollo Sustentable: Manejo del Agua para Consumo y Producción Sostenible, celebrado en el Salón de Congresos del Tecnológico de Monterrey, campus Atizapán de Zaragoza, el funcionario mexicano precisó que en el diseño de gobierno y sus compromisos, fueron los ciudadanos quienes señalaron las obras a construir. Por eso, aún cuando en el país la cobertura de agua potable es de 89 por ciento y de drenaje el 85 por ciento, en la entidad ambas necesidades se atienden muy por encima

del promedio nacional.

Al realizar la declaratoria inaugural del foro, expresó que la ONU tiene como objetivo del milenio que esos problemas se atiendan en un 94 por ciento y en la administración de Peña Nieto “ya estamos alcanzando el 93.8 por ciento, pues para el gobernador es fundamental que a los 14.6 millones de habitantes no les falte el agua”.

Padilla Domínguez destacó el liderazgo del mandatario estatal, quien ha sumado esfuerzos y recursos del gobierno de la república, del Distrito Federal y de la entidad, para una colaboración “digna de reconocer, porque estos gobiernos representan a las tres principales fuerzas políticas de México. Esfuerzo que trasciende las fronteras nacionales como lo demuestra la creación del Premio Compromiso México que entregó en el Quinto Foro Mundial del Agua celebrado en Turquía, hace un mes”.

El secretario técnico del gabinete del gobierno del Estado de México recomendó empezar a colocar a la escasez del agua en el primer plano de la agenda global y se asuma la cultura del hídrico como una forma de vida. De allí que el Premio Compromi-

so México lo haya asignado un jurado internacional evaluador de los proyectos a organismos de China, México y Perú.

Al dimensionar la atención al problema del agua en la entidad, mencionó que el Estado de México equivale en población a la suma de los habitantes de Baja California Sur, Colima, Campeche, Nayarit, Aguascalientes, Tlaxcala, Quintana Roo, Zacatecas, Durango, Querétaro, Morelos y Yucatán. Y si se entendiera a la entidad como país, ocuparía el lugar 65 más poblado del mundo, superando a naciones como Ecuador, Guatemala, Grecia y Portugal.

Padilla Domínguez detalló la trascendencia de los más de 130 compromisos ya cumplidos relacionados con el agua: la entidad forma parte de la Zona Metropolitana del Valle de México, que es la segunda metrópoli más grande del mundo con una población de casi 20 millones de habitantes, lo cual presenta al gobierno estatal enormes retos que atender en materia de servicios como el agua, al mismo tiempo de superar la pobreza, la desigualdad y promover el empleo, entre otros aspectos que ya se atienden.

